



Dr. Dagmar Morgan hat sich im Landkreis Darmstadt-Dieburg um den Aufbau einer Fraueninfrastruktur verdient gemacht, von der unsere Bürgerinnen noch heute profitieren.

Bereits acht Jahre vor der gesetzlichen Verpflichtung in Hessen richtete der Landkreis 1986 ein Frauenbüro ein. Der Schutz vor Gewalt, die Hilfe beim Wiedereinstieg ins Erwerbsleben, die Unterstützung von Migrantinnen und eine vielfältige dezentrale Beratungsinfrastruktur für Frauen sind nach wie vor Arbeitsschwerpunkte der Abteilung für Chancengleichheit und der kommunalen Frauenbeauftragten.

Wir unterstützen die spezifischen Beratungsangebote für Frauen in unseren Kommunen.

Durch den Preis soll Dagmar Morgan in unserer Erinnerung lebendig bleiben und das Streben nach der Verwirklichung von Chancengleichheit in ihrem Sinne fortgesetzt werden.

Ihr
Klaus Peter Schellhaas
Landrat
Schirmherr

... ein Preis für vorbildliche Leistungen, Beiträge und gestalterische Kraft zur dauerhaften Verwirklichung der Chancengleichheit von Mädchen und Frauen im Landkreis Darmstadt-Dieburg.

... ein Preis, mit dem besonders engagierte Einzelpersonen aber auch Gruppen, z. B. Vereine, Verbände, Institutionen, Organisationen und Unternehmen, ausgezeichnet werden.

... ein Preis, der in regelmäßigen Abständen zu frauenspezifischen Schwerpunktthemen wie Vereinbarkeit von Beruf & Familie, Gesundheit, Gewaltschutz und -prävention, Frauen in Erwerbsarbeit, Migration, Kunst, Kultur u. a. ausgelobt wird.

... ein Preis, der mit einem Preisgeld dotiert ist und jeweils zum Internationalen Frauentag verliehen wird.

Mit dem Preis verbunden ist...

... die öffentliche Anerkennung, Aufmerksamkeit und Unterstützung für besonderes Engagement.

... die Stärkung der Motivation von Personen bzw. -gruppen, die sich für Mädchen und Frauen einsetzen.

... ein gesellschaftlicher Fokus auf die spezifischen Lebenssituationen von Mädchen und Frauen im Landkreis Darmstadt-Dieburg.



Initiiert wurde der Dr. Dagmar Morgan Preis von den kommunalen Frauenbeauftragten im Landkreis Darmstadt-Dieburg anlässlich des 20-jährigen Bestehens des Kreisfrauenbüros.

Dr. Dagmar Morgan war die erste Frauenbeauftragte im Landkreis. Sie leistete in dieser Funktion und als Sprecherin der Bundesarbeitsgemeinschaft der kommunalen Frauenbeauftragten Pionierarbeit und legte die Grundsteine für erfolgreiche, gleichstellungspolitische Maßnahmen.



Wer war Dr. Dagmar Morgan?



Dr. Dagmar-Morgan-Preis

Dr. Dagmar Morgan, geb. 20. 01.1944 in Bad Dürkheim, studierte Geschichte in Mainz und Frankfurt, heiratete 1968 und erzog drei Kinder. Nach Auslandsaufenthalten in Thailand und Kalifornien kehrte sie 1978 nach Deutschland zurück und beendete ihre Dissertation „Frauenarbeit im 3. Reich“. Sie war aktive Sozialdemokratin und engagierte sich u.a. beim Verband binationaler Familien und Partnerschaften (IAF). Als erste Frauenbeauftragte des Landkreises leistete sie Pionierarbeit.

- 1986 übernahm Dagmar Morgan Aufbau und Leitung des Kreisfrauenbüros Darmstadt-Dieburg.
- Sie organisierte und initiierte flächendeckend Frauengruppen im Landkreis sowie Kurse zur Fort- und Weiterbildung von Frauen, setzte die Einrichtung des Frauenhauses in Münster durch, rief die Frauen-Kunst-Tage ins Leben, entwickelte Modellprojekte wie die „Bekämpfung der Wohnungsnot für Frauen und alleinerziehende Mütter“, „Mädchen in gewerblich-technischen Berufen“, entwickelte einen Praxiswegweiser für Migrantinnen und initiierte den ersten Frauenförderplan der Kreisverwaltung.
- Dr. Dagmar Morgan war zwei Jahre Sprecherin der Landesarbeitsgemeinschaft der hessischen Frauenbeauftragten und von 1989-1992 Sprecherin der Bundesarbeitsgemeinschaft der kommunalen Frauenbeauftragten.
- 1994 wechselte sie als Referatsleiterin für Kommunale Frauenbüros, Frauenverbände, Wohnungs- und Strukturpolitik in das Hessische Ministerium für Frauen, Arbeit und Sozialordnung.

Dr. Dagmar Morgan starb am 11. September 1997 im Alter von 53 Jahren nach kurzer schwerer Krankheit. Sie war eine lebensfrohe, begeisterungsfähige Frau, offen für Neues, voller Ideen und wollte noch so vieles erreichen und erkämpfen. Ihr Engagement steht für vorbildliche und neue Wege zur Verwirklichung der Gleichberechtigung von Mädchen und Frauen.



Eine Initiative der aktiven kommunalen Frauenbeauftragten im Landkreis Darmstadt-Dieburg

Nähere Informationen zum Preis erhalten Sie bei der kommunalen Frauenbeauftragten Ihres Wohnortes.

Bewerbungsunterlagen erhalten Sie in der:

Abteilung für Chancengleichheit des
Landkreises Darmstadt-Dieburg
Jägertorstr. 207, 64289 Darmstadt
Telefon: 06151/881-1044
E-Mail: frauenbuero@ladadi.de

Die Unterlagen finden sich auch im Internet unter: www.morgan-preis.de



Dr. Dagmar-Morgan-Preis



Ein Preis für vorbildliche Leistungen, Beiträge und gestalterische Kraft zur dauerhaften Verwirklichung der Chancengleichheit von Mädchen und Frauen im Landkreis Darmstadt-Dieburg

Eine Initiative der aktiven kommunalen Frauenbeauftragten im Landkreis Darmstadt-Dieburg

